
Ecole maternelle Paul Langevin 
Morsang sur orge 

Compte-rendu du deuxième conseil d’école 

Lundi 6 mars 2023 

18h30 

Etaient présentes :  

Equipe enseignante : Mesdames POIRIER Andréa (directrice de l’école, enseignante en classe de petite 
section), POUPONNEAU Stéphanie (enseignante remplaçante en classe de moyenne section), BORDE 
Aurélie (enseignante en classe de grande section), TIXIER Sandrine (enseignante en classe de petite et 
grande sections). 

Education Nationale : Madame JEAN-BAPTISTE Colette (DDEN). 

Parents élus : Mesdames QUENIART Anne (classes de PS et GS), CANEJA Raquel (classe de PS/GS), AMAR 
Charlotte (classe de PS/GS), MACOIN Laetitia (classe de PS/GS). 

Personnel communal : BOURDON Pauline (responsable des temps périscolaires dans l’école), NOUROU-
DINE Riane (ATSEM), LEBOUC Florence (maire adjointe de Morsang sur Orge). 

FERRERO Roxanne (Service civique). 

Etaient excusées : Mesdames BEHARY Saphia (Inspectrice de l’Education Nationale), DURANTON 
Marianne (Maire de Morsang sur orge), GELIN Elisabeth (Enseignante RASED), CLEMENT Caroline (RPE 
élue classe GS), COHADON Vidula (RPE élue classe PS et PS/GS).  

 

Temps du midi / E.S.C.A.P.A.D.E 
Madame BOURDON indique que l’effectif est plus élevé cette année, en raison de l’ouverture de la 
quatrième classe. 

La réquisition d’une salle de classe pour l’E.S.C.A.P.A.D.E. dans le bâtiment mixte est plutôt bénéfique. Il 
a été indiqué qu’il manque des porte-manteaux. Madame LEBOUC précise que les services techniques 
sont au courant et qu’ils seront installés.  

Madame BOURDON émet la demande d’un changement d’entrée pour l’E.S.C.A.P.A.D.E. Elle souhaiterait 
en effet qu’il y ait une entrée propre à l’E.S.C.A.P.A.D.E. (et non partagée avec l’école élémentaire comme 
actuellement), afin de faciliter les sorties des enfants essentiellement. Madame LEBOUC explique que le 
les budgets en mairie seront votés le lundi 13 mars 2023 et que c’est à partir de cette date que de telles 
demandes pourront être faites. Lorsque l’E.S.C.A.P.A.D.E aura sa propre entrée, les animateurs pourront 
de nouveau effectuer des affichages concernant les élèves de l’école maternelle sur leur porte. 

Actuellement, l’équipe se compose comme suit : Pauline (directrice), Catarina, Eléa et Abderrahmane 
(animateurs) Kadia et Honorine (animatrices affectées à deux élèves avec dossier MDPH). Cassandra est 
partie depuis le dernier conseil d’école. Éléa et Honorine vont certainement partir avant la fin de l’année 
scolaire, ce qui entraînera probablement un manque de repère pour les enfants. Catarina et 
Abderrahmane restent dans l’équipe. 

Paul est la mascotte de l’E.S.C.A.P.A.D.E. Il voyage à travers le monde et permet de travailler différents 
thèmes avec les enfants, qui ont adhéré au projet. 

 



Effectifs actuels / Structure de l’école 
       Répartition par niveau Répartition par classe 

PS 38 PS (POIRIER Andréa)  26 

MS 23 MS (LORRIN Marie-
Louise) 

23 

GS 35 GS (BORDE Aurélie) 23 

  PS-GS (TIXIER Sandrine) 24 (12/12) 

TOTAL 96 élèves 

 
Depuis le dernier conseil d’école, il y a eu une inscription en PS, deux inscriptions et une radiation en MS, 
ainsi qu’une radiation et une inscription en GS. 
 

Remplacement de Madame LORRIN (classe MS) 
Madame POIRIER indique que le remplacement de Madame LORRIN par Madame POUPONNEAU devrait 
se terminer le vendredi 31 mars 2023. Madame LORRIN devrait reprendre son poste le lundi 3 avril 
2023. 

 

Effectifs prévisionnels pour l’année scolaire 2023/2024 
Pour le moment, le nombre de classe reste inchangé pour la rentrée prochaine (4 classes).  
 

PS MS GS 

32 élèves 
(17 pré-inscriptions à ce jour) 

37 élèves 23 élèves 

TOTAL 92 élèves 

 

Projets d’école et de classe 
La rédaction du projet d’école est en cours de finalisation par l’équipe enseignante. 

Projet en lien avec le Conservatoire de Morsang sur Orge 

Tous les vendredis, Madame RENARD vient au sein de l’école durant toute la matinée afin de proposer 
des ateliers de découverte musicale à tous les élèves. 

Il y a deux groupes de PS avec 19 élèves, et deux groupes de MS-GS de 29 élèves. Les enseignantes sont 
présentes lors de ces séances et reprennent à d’autres moments de la semaine ce qui est travaillé avec 
Madame RENARD. 

Décloisonnement des élèves de Grande Section : 

Madame TIXIER prend une partie des élèves de Madame BORDE un après-midi par semaine (le lundi de 
13h30 à 14h15) pour le prêt de livres en bibliothèque. 

Le mardi, sur le même créneau horaire, Madame FERRERO et quelques élèves de la classe de Madame 
BORDE se chargent de décorer la salle de bibliothèque. Ce projet a évidemment un but esthétique mais 
permettra également aux enfants de mieux s’approprier les lieux et de prendre plaisir à y passer du temps. 

Le travail sur l’eau se poursuit : d’où vient l’eau domestique ? Où va-t-elle ? Qu’est-ce que le cycle de 
l’eau ? Les classes de PS/GS et GS accueillent également des poissons dans le cadre d’un projet commun 
aux quatre classes autour de l’eau et du monde marin. 



Pour le spectacle de fin d’année, les élèves de Grande Section vont inventer une histoire autour du 
parcours d’un poisson à travers les mers et océans. Cela va permettre de travailler autour du monde 
marin, des animaux aquatiques mais également de la protection de l’environnement. 

Des abécédaires autour du thème de la mer seront réalisés sous forme de livre dans les classes de 
Mesdames TIXIER et BORDE. 

Madame BORDE rappelle que le cycle « natation » de sa classe aura lieu d’ici peu (du 9 au 26 mai 2023) 
et qu’elle fera donc un rappel aux parents afin d’avoir assez d’accompagnants pour se rendre à la piscine.  

Projets dans la classe des moyens. 

Un abécédaire autour du monde marin sera également réalisé avec les élèves.  

La classe accueille un nouveau poisson : un combattant. C’est l’occasion de travailler avec les enfants 
autour de cet animal. Un travail sera également réalisé autour du printemps et de la reproduction animale 
(oiseaux, abeilles et poissons). 

Les élèves vont également commencer à emprunter des livres à la bibliothèque de l’école. Ces livres 
resteront quelques jours chez les familles avant d’être rapportés à l’école (via le sac en coton réalisé en 
classe). 

Projets dans les deux classes accueillant des petits 
Madame POIRIER réalisera également un abécédaire autour du monde marin en classe. Ces élèves 
apprendront à reconstituer chaque mot de cet abécédaire. Des activités, en lien avec les programmes de 
l’Education Nationale, seront réalisées dans les deux classes en respectant le projet d’école autour de la 
découverte du monde marin (algorithmes avec des animaux aquatiques, exploration d’album autour du 
monde marin…).  

Biscotte, la mascotte des PS de Madame POIRIER, continue de voyager de maison en maison chez les 
élèves de la classe.  

Les PS et PS/GS se déplaceront au gymnase tous les jeudis matin en période 4. Madame TIXIER s’occupera 
des GS tandis que Madame POIRIER effectuera des séances avec tous les PS autour des jeux d’opposition.  

Les PS iront également au gymnase tous les mardis en période 5. Madame DEMONPION (qui effectue la 
décharge de Madame POIRIER tous les mardis) travaillera avec les PS en vue du spectacle qui aura lieu en 
fin d’année scolaire.   

Sortie scolaire  

Il est envisagé une sortie au Château de Morsang sur Orge avant la fin de l’année scolaire. L’équipe 
enseignante rappelle que la sortie annuelle a été faite à Sea Life au mois de novembre 2022 et a été très 
coûteuse.  

Spectacle de fin d’année 

Un spectacle réalisé par les enfants sera présenté aux parents le samedi 10 juin 2023 à la salle Pablo 
Neruda. L’équipe enseignante indique qu’elle donnera d’autres détails (horaires, tenue vestimentaire des 
enfants) en temps et en heure. 

Fête de l’école 

Celle-ci (semblable à celle de l’année passée) aura lieu le samedi 1er juillet 2023. 

 



A.P.C (Activités Pédagogiques Complémentaires) 
En lien avec la formation suivie l’an passé par les enseignantes de l’école sur la résolution de problèmes 
(formation reconduite cette année), les APC sont axés sur ce thème cette année sur les dates qui suivent : 

Période 1 : Du lundi 26 septembre 2022 au vendredi 07 octobre 2022 

Période 2 : Du lundi 21 novembre 2022 au vendredi 02 décembre 2022 

Période 3 : Du lundi 23 janvier 2023 au vendredi 03 février 2023 

Période 4 : Du lundi 20 mars 2023 au vendredi 31 mars 2023 

Période 5 : Du lundi 22 mai 2023 au lundi 05 juin 2023 

Les groupes sont constitués en fonction des besoins de chacun, permettant d’aborder des notions 
différentes en fonction du groupe présent. 

Madame POUPONNEAU ne pouvant pas prendre en charge les APC pour les MS, c’est Madame FERRERO 
(en présence de Madame Borde) qui prend en charge les MS sur la construction du nombre par le jeu.  

 

Evaluations GS 
Les évaluations « Pour une entrée sécurisée au CP » à destination des GS ont eu lieu sur le temps du 
midi au mois de janvier. La passation a eu lieu individuellement. Madame TIXIER a pris en charge ses 
élèves, Madame BORDE et Madame POIRIER ont pris en charge les élèves de Madame BORDE. 

Les résultats sont les suivants : 

- 5 élèves ont entre 0% et 24% de réussite. 
- 4 élèves ont entre 25% et 49% de réussite. 
- 3 élèves ont entre 50% et 74% de réussite. 
- 21 élèves ont obtenu plus de 75% de réussite. 

Ce sont sensiblement les mêmes résultats que les années précédentes. Les résultats pour certains items 
ont chuté (ex : entourer les personnages d’une histoire lue). Bien souvent, une explication logique a été 
trouvée pour comprendre ces résultats.  

Madame GELIN (enseignante du RASED prenant en charge un groupe de quatre élèves de Grande 
Section deux fois par semaine depuis le mois de janvier) interviendra au dernier conseil d’école. 

 

Exercices incendie et PPMS 
Les deux prochains exercices « Incendie » et « Se cacher » sont planifiés. Les adultes de l’école seront 
avertis des dates et horaires de ces exercices mais pas les élèves. Pour rappel, lors des derniers exercices, 
seule Madame POIRIER connaîtra les dates et les horaires. 

Madame LEBOUC a apporté ce jour la deuxième mallette P.P.M.S pour le nouveau bâtiment. 

 

Coopérative scolaire (MAJ le 30/03/2023) 
Madame TIXIER présente à l’ensemble des membres du conseil les comptes de coopérative et rappelle 
qu’ils sont consultables à tout moment sur simple demande par les parents. 
 
 
 
 



Solde actuel : 766,74€ 

Dépenses Crédits 

- Sortie Sea Life : 864€ (entrée financée par 
la coopérative et le bus financé avec le 
budget de la municipalité). 

- Spectacle de Noël : 339.24€ (financé avec 
la coopérative et le reste a été financé avec 
le restant du budget attribué par la 
municipalité). 

- Matériel pédagogique : 409.28€ 
- Photographe : 1307,30€ (l’école a fait un 

bénéfice de 444,70€)  

Vente de gâteaux/crêpes du 16.12.22 : bénéfice 
de 226.18€ 
 
Vente de crêpes du 17.02.23 : bénéfice de 221,98€ 

 
En raison des ventes de gâteaux/crêpes, il a été décidé de ne pas faire de deuxième appel de coopérative 
scolaire cette année. 
 
Une proposition d’organisation pour l’année 2023/2024 a été évoquée : un appel pour la coopérative en 
septembre + une vente de gâteaux/crêpes à l’approche des fêtes de fin d’année + une autre vente au 
moment du Carnaval pour remplacer le deuxième appel de coopérative. 
 

L’accès à l’école par la voie routière / Difficultés de circulation et de stationnement 
Il a été évoqué des difficultés de stationnement aux abords de l’école. Les constats effectués par les 
A.S.V.P de la commune sont que certains riverains ne garent pas leurs véhicules chez eux malgré la 
possibilité de le faire, et que certains parents d’élèves sont donc régulièrement garés sur les trottoirs ou 
sur les bateaux. Les A.S.V.P sont venus quelques matins pour veiller à la bonne circulation aux abords de 
l’école, ne permettant pas de résoudre le problème qui apparaît quotidiennement.  

Il est rappelé aux parents d’élèves résidant dans le quartier que la solution la plus propice est d’effectuer 
les déplacements à pied.   

Madame POIRIER propose de réquisitionner quelques places pour mettre en place des « arrêts minutes » 
durant les journées d’école (matin et soir).  

Madame LEBOUC répond qu’un chef de la police municipale arrive début avril. Il faudra alors rediscuter 
de tout cela avec lui. 

 

Les ATSEM 
Madame POIRIER indique que les ATSEM ont parfois été réquisitionnées sur le temps scolaire pour assister 
à des événements municipaux. Elle aimerait savoir si ces événements peuvent se faire sans les ATSEM ou 
s’il est possible de les remplacer dans le cas contraire. 

Madame LEBOUC explique que c’est assez rare que les ATSEM s’absentent sur le temps scolaire pour des 
événements municipaux et que les ATSEM apprécient ces temps. Elle indique également qu’il y a 
actuellement un manque de personnel mais que si c’est possible, leur responsable fera de son mieux pour 
les remplacer. 

 

Grève / Service minimum 
Les parents d’élèves évoquent leur incompréhension concernant les grèves et le SMA (Service Minimum 
d’Accueil). 



Ils rappellent que la loi indique que s’il y a au moins 25% d’enseignants grévistes dans une école, les 
mairies doivent mettre en place un SMA. Ils ont donc fait part de leur étonnement sur l’absence de SMA 
lors de la grève du 19 janvier 2023. D’autant plus qu’un SMA avait été mis en place pour d’autres écoles. 
Ils aimeraient donc connaître les critères d’obtention du SMA. 

Madame LEBOUC répond que le SMA se met en place en fonction du personnel disponible. Elle explique 
que, par exemple, lors de la grève du 7 mars 2023, 44 classes étaient fermées et que 94% des animateurs 
étaient en grève. La municipalité a donc privilégié un SMA dans le gymnase DELAUNE pour cette journée. 

Elle précise également que parfois, le SMA est privilégié sur des structures qui n’en auraient, jusque-là, 
peu ou pas bénéficié. 

 

 Les travaux effectués depuis le dernier conseil d’école 
- L’installation d’étagères au-dessus des lavabos dans les deux classes du nouveau bâtiment.  
- La réparation de la poignée du lavabo située dans la classe de Madame TIXIER.  
- Le remplacement de certains néons dans la classe de Madame BORDE. 
- Le raccrochage d’un porte-cerceaux dans la salle de motricité. 
- L’expertise des fissures situées à l’extérieur du bâtiment principal (et qui ne présentent aucun 

danger).  
- La réinstallation des porte-manteaux installés pour les PS de Madame POIRIER. 
- L’installation des étagères dans les réserves du nouveau bâtiment. 
- L’activation du réseau Internet dans les deux classes du bâtiment principal.   

 

Les demandes en attentes 
- La réinstallation du toboggan. Madame LEBOUC va relancer le responsable des services techniques 

à ce sujet.  
- L’installation d’un bloc-porte pour la porte d’entrée du nouveau bâtiment et un système pour que 

le portail d’entrée de la cour puisse rester ouvert.  
- La demande d’un ordinateur portable pour la direction. 
- La demande d’un nouvel ordinateur à destination du personnel enseignant (celui qui est 

actuellement à l’école est peu fonctionnel du fait qu’il soit ancien).  
- L’installation d’un téléphone fixe dans le nouveau bâtiment.   
- L’installation d’une sonnette reliée au nouveau portail et au nouveau bâtiment.  
- La réparation de l’option « scan » de l’imprimante.  
- L’installation des deux portillons à l’arrière du nouveau bâtiment pour éviter aux enfants d’accéder 

à l’arrière du bâtiment.  
- La vérification des fenêtres du nouveau bâtiment. Ces dernières ne restent pas ouvertes lorsqu’on 

les ouvre.  
- La condamnation d’une fenêtre du couloir du bâtiment principal et d’une fenêtre de la salle des 

maîtres.  

 

La séance est levée à 20h15. 
 
 
Présidente de séance                                 Secrétaire                               Secrétaire adjointe 
Andréa Poirier                                            Aurélie Borde                           Laetitia Macoin 
 


